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E d i t o Etat des lieux à mi-mandat

Co m m e 
t o u t e s 

les com-
munes et 
C o m m u -
nautés de 
Communes 
du départe-
ment notre 
col lect iv i té 
a délibéré 
pour faire 
connaître sa 

position relative au schéma proposé par le 
Préfet le 2 mai 2011. Le  conseil  munici-
pal  a  confirmé  son  vote  du 16 décembre 
2010 et par délibération en date du 4 juillet 
2011 accepté le schéma du Préfet qui place 
notre commune mais également celle de 
Chanceaux / Choisille et Parcay-Meslay 
dans la Communauté d’Agglomération 
Tour(s) Plus et conserve une Communauté 
de Communes du Vouvrillon (CCV) réduite 
aux cinq communes de Chancay, Monnaie, 
Reugny, Vernou-sur-Brenne, Vouvray.  
En possession de la position et des proposi-
tions de toutes les communes et des Commu-
nautés de Communes (CC), la Commission 
Départementale de Coopération Intercom-
munale (CDCI) va dans les semaines à  
venir faire connaître au Préfet ses éventuels 
amendements relatifs au schéma qu’il a pro-
posé. Il prendra son arrêté au plus tard le  
31 décembre 2011 pour que la mise en 
œuvre du schéma acté soit effective dès le 
1er janvier 2012 comme le prévoit la loi. Des 
ajustements mineurs seront encore pos-
sibles jusqu’au 30 juin 2013. 

La publication du schéma du Préfet a eu pour 
conséquence une nouvelle procédure enga-
gée par nos trois conseillers démissionnaires 
sous forme d’un référé-suspension déposé 
au Tribunal Administratif d’Orléans le 29 juin 
2011 dans le but de bloquer le processus 
d’intégration de Rochecorbon à la CA Tour(s) 
Plus. Le tribunal a rejeté cette procédure.

Depuis la publication du projet préfectoral la 
commune de Vernou-sur-Brenne a délibéré 
le 29 juillet 2011 pour demander son retrait 
de la CCV et son adhésion à la CC du Val 
d’Amboise… Le conseil municipal de Monnaie 
a quant à lui organisé une réunion publique 
le 19 Juillet 2011 pour présenter partielle-
ment le schéma du Préfet aux quatre-vingt 
personnes présentes. Quant aux communes 
de Chançay, Reugny et Vouvray, tout comme 
Monnaie elles ont rejeté le schéma du Pré-
fet et réaffirmé leur volonté de maintenir la 
CCV à huit communes, éventuellement à 
cinq. Alors que l'État a engagé une large 

réforme des Collectivités Territoriales où 
chacun a le devoir de se positionner dans 
l'intérêt de ses concitoyens et de contribuer 
à la réduction des coûts de fonctionnement 
de notre démocratie… certaines collectivi-
tés veulent maintenir le statu-quo. Qu’elles 
ne soient pas d’accord avec le schéma du 
Préfet se conçoit mais elles ont le devoir 
d'être force de propositions, d’alternatives. 
Il est vrai que les projets inquiètent car ils 
induisent le changement voir la rupture avec 
les habitudes et / ou l’histoire. C’est pour 
cette raison qu’il est nécessaire de com-
muniquer… C’est ce que nous avons fait par 
la distribution dans tous les foyers avant et 
après la réunion publique du 29 novembre 
2010 d’un document de présentation de la 
réforme, puis d’un document de synthèse… 
Nous sommes la seule commune à l’avoir 
fait… Notre démarche affirme notre volonté 
de transparence, d’information, de dialogue 
et rappelle notre slogan « Ecouter, Dialoguer, 
Agir ». Que les Rochecorbonnais qui souhai-
tent des compléments nous sollicitent, nous 
répondrons à leurs interrogations, c’est notre 
seul moyen de rétablir la vérité.

Le mode de fonctionnement du conseil mu-
nicipal est d’ailleurs le même pour le projet 
Belambra sur le site du château de Sens. 
Les inquiétudes de certains Rochecorbon-
nais m’amènent à apporter les précisions 
suivantes : 

-Le site libéré par la société Coface qui en 
est toujours propriétaire est l’objet d’un projet 
d’un groupe privé Belambra qui souhaite y 
réaliser un village vacances

-Le projet présenté aux conseillers munici-
paux en séance de travail le 12 septembre 
le sera aux riverains le 17 octobre 2011, puis 
au commissaire enquêteur

-Au cours de l’enquête publique qu’impose 
la procédure il recueillera les remarques 
de chacun

-Au regard des conclusions du commissaire 
enquêteur le conseil municipal votera. Le 
projet Belambra se réalisera ou pas.

Cependant une chose est certaine tôt ou tard 
il y aura une activité sur le site du Château 
de Sens. Avec quelles nuisances ? C’est une 
question qui n’a pas été évoquée quand s’est 
élaboré le projet de l’EHPAD (voir l’article  
"État des lieux à mi-mandat").

Par contre nous suivons les nuisances liées 
à l’assèchement des puits. Une nouvelle 
réunion avec les riverains concernés et 
les techniciens s’est tenue en mairie le 10  
octobre 2011….. trop tard pour inclure le 
commentaire dans cette édition. 

Les conséquences de l’effondrement du 
coteau le 30 avril 2010 vont connaître leur 
épilogue. Fin août pour des raisons de sécu-
rité des personnes, l'État a donné son accord 
pour l’acquisition amiable des trois proprié-
tés sinistrées et exigé leur destruction. Fin 
décembre 2011 la rue des Basses Rivières 
sera normalement réouverte à la circulation.

Nous continuons de travailler avec votre 
participation à l’aménagement au moindre 
coût de la circulation dans notre village afin 
de modérer les nuisances. Les mouvements 
préfectoraux de septembre ont une nouvelle 
fois différé la réunion de la CDSR (Commis-
sion Départementale de Sécurité Routière). 
En terme de réduction des nuisances sur la  
D952 l’arrêté qui limiterait le tonnage des 
poids lourds en transit à 7,5 T maxi est d’une 
extrême importance… Malgré nos efforts 
conjoints avec l’association des quais de 
la Loire le dossier va de report en report….

Le dossier ZAP qui vise à préserver nos 
terres agricoles et viticoles donc à nous 
protéger des nuisances d’une urbanisation 
intensive est en préfecture depuis début août. 
La procédure prévoit que le Préfet organise 
l’enquête publique.

Début janvier 2012 nous démarrerons rue 
des Clouet les travaux pour terminer les 
aménagements entre le rond point de l’église 
et la D952. Une réunion d’information des 
riverains se tiendra courant novembre pour 
expliquer les nuisances liées au chantier 
dont l’objectif est de les diminuer….

A ce stade de mon éditorial j’évoque la mé-
moire de Gérard Mainson dont le stade porte 
depuis le 11 juin 2011 le nom. La pérennité 
de l’Association Sportive de Rochecorbon 
est indissociable de cet homme altruiste 
qui a  consacré plus de 30 ans de sa vie au 
bénévolat. Bravo et merci !

Malgré les procédures, les propos diffama-
toires et injurieux de certains de nos contra-
dicteurs, nous réaffirmons nos engagements 
électoraux de servir au quotidien l’intérêt 
général et de conserver à Rochecorbon 
"écrin de verdure aux portes de la ville" … 
sa qualité de vie où le fleurissement vient 
d’être récompensé par une fleur au concours 
régional des villages fleuris. Bravo et merci 
aux employés du service espaces verts.

Notre prochaine Lanterne paraîtra le 15 jan-
vier 2012. Je vous souhaite de Joyeuses 
fêtes de fin d’année riche d’affection, d’ami-
tié, d’amour et vous donne rendez-vous pour 
la nouvelle campagne qu’est l’année 2012 
…. 366 jours de bonheur à vivre et  
partager…

  Bernard PLAT,  
  Maire
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La vie  est  faite d'imprévus, de surprises bonnes 
ou mauvaises, de litiges, de conflits mais aussi 
de projets. Le travail du conseil municipal est 
de gérer le passé et de préparer l'avenir... un 
vrai travail de fond...en comble.

Nos réalisations hors  
programme 

Pour la voirie et les bâtiments : 

RUE DES CLOUET

 Création d'un parking de 24 places au chalet 
du Moulin (57 000 € TTC)

 Aménagement du carrefour rue de l'église et 
rue des Clouet (95 180 € TTC)

RUE SAINT GEORGES

 Création de places de stationnements, ralen-
tisseurs et trottoirs (44 845 € TTC)

 Implantation d'un plateau ralentisseur au 
carrefour de la rue Saint-Georges et de la rue 
Vaufoynard (17 321 € TTC)

RUE DU DOCTEUR LEBLED ET RUE 
DES FONTENELLES

 Création de 3 ralentisseurs (14 214 € TTC)

CARREFOUR RUE DU DOCTEUR  
LEBLED ET DE LA RUE VAUFOYNARD

 Implantation d'un plateau ralentisseur 
(13 700 € TTC)

DEPARTEMENTALE 952

 Création de ralentisseurs après la suppression 
du terre-plein central pour permettre le passage 
des convois exceptionnels de plus de 2m80 de 
large (financés par le SITCAT)

 Implantation d'un plateau ralentisseur à l'angle 
de la rue des basses rivières (financé par le 
SITCAT) avant fin décembre 2011.

STADE GERARD MAINSON
 Arrosage intégré du stade d'honneur de foot-

ball (32 980 € TTC)

Remise aux normes et bardage des façades 
du vestiaire. En cours (49 380 € TTC)

CIMETIERE
Construction de murets de soutènement 

(18 438 € TTC) 

LA BALTIERE
Extension du réseau d'alimentation en eau 

potable  ( 17 666 €TTC)

LA RABATRIE - LA ROCHE DENIAU
Extension du réseau d'assainissement collectif 

(127 548 € TTC)

SERVICES TECHNIQUES
Acquisition d'un fourgon aménagé en atelier 

(13 500 € TTC) , d'une mini-pelle (32 173 € TTC) 
et d'un camion tribenne de 3.5 T (33 488 € TTC)

Vente des ateliers municipaux (89 000 € TTC)
et acquisition dans la même zone de Chate-
nay des locaux de M. ABADIE mieux adaptés  
(240 000 € TTC)

Implantation dans les anciens ateliers muni-
cipaux de la société Chape Confort (problème 
que la CCV n'a pas su régler)

STRUCTURES MULTI-ACCUEIL
Aménagement d'un local de stockage au multi-

accueil "La Terrasse" (1 800 € TTC)

DIVERS
 Convention avec Africamitié. Action au Bénin 

sur le village d'AYEKOU.

 Remplacement de la porte d'entrée de la 
Chapelle Saint-Georges

 Réinscription de la devise de la République 
Liberté Égalité Fraternité sur le fronton de la 
mairie

 Installation du girouet UNESCO à l'Obser-
valoire

Audit éclairage public en vue de réaliser des 
travaux pour économiser l'énergie



4

E t a t  d e s  l i e u x  à  m i - m a n d a t Etat des lieux à mi-mandat

Pour les manifestations :

Participation au festival "Jazz en Tou-
raine" avec l'organisation à Rochecorbon 
d'un concert off. 

Organisation depuis 2009 d'un concert 
à l'église sous l'égide des Moments  
Musicaux de Touraine.

  Une classe de CE2-CM1 a visité l'As-
semblée Nationale en 2010.

Une classe de CM1 va visiter le Parle-
ment Européen en décembre 2011.

 

Les situations imprévues

Les intempéries du 31 mai 2008 
(64 343 € TTC)

La tempête Xyntia du 27 février 2010 
(5 665 € TTC)

Le 4 août 2009 les gens du voyage 
pénètrent par effraction sur le terrain  
d'entraînement de football (1 850 € TTC)

40 mètres de berge emportés par la 
crue de la Loire le 10 novembre 2008  
(58 167 € TTC)

Effondrement du coteau le 30 avril 2010

Travaux d'urgence (357 415 € TTC) ; sub-
vention (120 535 € TTC) - Acquisition des 
propriétés sinistrées et travaux complé-
mentaires (541 925 €TTC) ; subvention 
(531 890 € TTC)

Les dossiers méconnus 
Éclairage du terrain d'entraîne-
ment de football

 Un contrôle SOCOTEC a révélé qu'il 
existait un risque d'électrocution. Nous 
avons pris un arrêté pour interdire l'uti-
lisation du stade. L'éclairage a été refait 
dans l'urgence en 2009 ( 61 670 € TTC). 
La consommation d'électricité est prati-
quement divisée par deux  .
Cimetière
  Nous avons réactivé la reprise des 
concessions échues et en état d'abandon... 
comme l'était leur gestion.
Bureau de vote

Le bon déroulement des opérations 
électorales impose de ne pas excéder le 
nombre de 800 à 1000 électeurs inscrits 
par bureau. Rochecorbon ne possède que  
deux bureaux de vote pour plus de 2300 
électeurs. Nous avons donc crée le 3ème 
bureau de vote. Il sera opérationnel pour 
les élections présidentielles de 2012. Ainsi 
nous ne serons plus les derniers à trans-
mettre nos résultats à la Préfecture ... 
Assainissement

Depuis novembre 2005 la commune 
n'était plus adhérente au SATESE (Syn-
dicat d'Assistance Technique pour l'Épu-
ration et le Suivi des Eaux). De ce fait 
l'auto-contrôle exercé par notre délégataire 
VEOLIA sur le fonctionnement de notre 
station d'épuration  et la qualité des rejets 
dans le milieu naturel, la Loire, n'étaient 
pas validés par un organisme indépen-
dant. Or cette certification est obligatoire 
pour que les services de l'État transmet-
tent le bilan de notre station d'épuration 
aux autorités européennes à Bruxelles. 
Nous sommes de nouveau adhérent au 
SATESE depuis mai 2010. Les contrôles 
effectués par cet organisme confirment 
que les limites capacitaires hydrauliques 
sont parfois dépassées et que la charge 
organique maximum est atteinte avec des 
variations de 70% à 135% de cette charge 
par rapport à la valeur maximale ... Le 
SATESE nous incite a réfléchir au deve-
nir de la station... Nous avions abordé ce 
thème lors de notre réunion publique du 29 
novembre 2010. Les études sont en cours 
pour la supprimer du lit de la Loire et la 
remplacer par un poste de refoulement qui 
acheminerait nos effluents vers la station 
de la grange David à la Riche.

Sentier de l'oppidum  : travaux sur la 
canalisation d'eau potable qui était décou-
verte (61 833 € TTC)

Rue des Fontenelles : problèmes de contre 
pentes... depuis près de 30 ans. Problème 
réglé en 2011.

Habitation rue Saint-Georges : 
Soi-disant impossible à raccorder... mais 
réalisé depuis peu.

Faute d'accord sur une convention de 
servitude à la création du réseau d'assai-
nissement deux habitations de la rue de 
Fontenailles n'ont pas été raccordées au 
réseau collectif. Elles le seront début 2012.

Moulin de Touvoie : le réseau passe sur 
deux côtés de la propriété depuis 15 ans. 
Mais elle n'est pas raccordée. Cela devrait 
être réalisé prochainement.
Sécurité

Absence de registres de sécurité dans 
la plupart des établissements recevant du 
public notamment la mairie, l'église, la bi-
bliothèque, la dojo, le multi-accueil, l'ALSH, 
la salle Saint-Vincent, la Maison des  
Rochecorbonnais, le Chalet du Moulin, les 
vestiaires du stade de football, la Chapelle 
Saint-Georges. Ces registres sont obliga-
toires et doivent-être renseignés a chaque 
visite de contrôle. Nous les avons mis en 
place dans des coffrets normalisés.

Réalisation des prescriptions SOCOTEC 
suite aux contrôles de sécurité annuels 
que  cette société exerce dans nos diffé-
rents bâtiments. Les travaux n'étaient pas 
systématiquement entrepris.

Association Foncière de Remembre-
ment (AFR) : ce dossier aurait du connaître 
son épilogue en 2001. Le président  
Jean Pierre LAISEMENT est décédé en 
2003 ce qui a compliqué notre tâche pour 
le solder, mais c'est fait.
Église

Plancher de l'autel en très mauvais état, 
de ce fait dangereux. Visite sur place de 
l'Architecte des Bâtiments de France (ABF) 
qui souhaite le retour à l'état initial (pierre). 
Nous accueillerons la Direction Régionale 
des Affaires Culturelles (DRAC) le 16 no-
vembre prochain pour traiter ce dossier.
Théâtre de verdure

Pas d'arrosage intégré. Sa configuration 
rend ce site inexploitable pour l'organisa-
tion de spectacles. Nous l'avons reconverti 
en jardin public avec jeux pour enfants.
Habitation en contre bas de la rue 
des Clouet, près du terrain d'hon-
neur de football 

Logement communal insalubre pour le-
quel le couple payait un loyer que nous 
avons suspendu compte tenu de l'état des 
lieux. Après l'hospitalisation de l'époux 
nous avons refusé que le couple réintègre 
la maison.
La Roche Deniau

Une entreprise en situation illégale de-
puis une douzaine d'années entrepose 
temporairement des gravats et comble un 
"trou dans une zone naturelle".
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Quai de la Loire
Un habitant était inondé par les eaux 

usées qui refoulaient dans sa maison en 
cas de fortes pluies depuis près de 20 
ans. Nous avons solutionné le problème 
en 2009.

Un peu plus loin le réseau eau pluviale 
était inexistant. Créé en 2009.

Une cave était infiltrée depuis une dizaine 
d'années par le réseau d'eau pluviale. Ré-
glé en 2008.
Droit de passage

Un de nos concitoyens détient un acte no-
tarié daté de 1986 qui stipule qu'il possède 
un droit de passage derrière les tribunes du 
stade d'honneur de football pour accéder 
à sa propriété. Ce document précise que 
pour son intimité, des plantations devaient 
être faites. Nous avons réalisé les travaux 
d'accès et de végétalisation fin 2010.
Rue des Hautes Gatinières

Une canalisation de diamètre 200 mm 
qui reçoit les eaux pluviales du bassin 
versant des Chapelles descend à flan de 
coteau de la propriété d'un habitant. Cette 
canalisation passe en réalité chez le voisin  
qui n'accepte pas la présence de cette 
conduite. Aucune convention de servitude 
n'existe pour ces travaux réalisés en 1996 . 
Le problème est a régler. 
Réunion annuelle de la CCID

Comme le prévoient les textes nous 
réunissons chaque année la Commission 
Départementale des Impôts Directs. Avant 
2008 elle ne s'était pas réunie depuis 2005.
Tables décennales

L'état récapitulatif des naissances et dé-
cés n'avait pas été établi pour les périodes 
1973 /1982 et 1993/2002. Nous l'avons 
fait en 2010.
Bassin de rétention des Rabasous

Ce bassin implanté provisoirement sur le 
terrain d'un Rochecorbonnais devait être 
situé sur la parcelle d'une autre famille... 
ce qui n'a pas été possible à cause d'un 
litige. La commune a payé une servitude 

(5 000 € TTC) dont le terme est le 25 no-
vembre 2012. Nous sommes en cours de 
règlement amiable de ce dossier pour que 
son implantation définitive soit ...là où il 
se trouve.
Bibliothèque

Des inondations récurrentes par le toit 
survenaient à chaque forte pluie depuis 
que les travaux de la bibliothèque ont été 
réalisés en 2001. Le problème a été solu-
tionné en 2010 et 2011.

La gestion et l'animation de la biblio-
thèque municipale sont régies par une 
convention. Malgré plusieurs relances du 
Conseil Général elle n'avait pas été établie. 
C'est fait depuis Mai 2011.
Voiries

Différentes voiries n'ont pas été rétrocé-
dées à la commune bien qu'elle ait à sa 
charge leurs coûts d'entretien. La com-
mune paie également l'éclairage public 
et le fonctionnement des réseaux. C'est 
le cas de l'allée du Ferré, de la rue de 
la Croix Rouge, de l'allée des Près de 
l'Église. D'autres telles la voirie des HLM 
du Moulin ou les parkings près de l'église 
sont restés dans le domaine privé de la 
commune. Seules les voiries du domaine 
public reçoivent une dotation du Conseil 
Général "au kilomètre" pour leur entretien.
Colonne à verres enterrée au stade

A l'origine ce container n'a pas été installé 
correctement ce qui a condamné son utili-
sation. Nous avons déplacé les colonnes 
verticales qui étaient posées dessus. Le 
container enterré sera détruit avant fin 
octobre et l'espace engazonné.
EPHAD (Maison de retraite)

Le permis de construire a été signé le 
13 Mars 2008 entre les deux tours des 
dernières élections municipales. Le conseil 
municipal actuel a tenté d'en obtenir l'an-
nulation mais cela n'a pas été possible. Le 
projet tel qu'il a été présenté aux élus de 
l'époque ne condamnait que deux arbres... 
il en reste deux. La cellule d'Alzheimer n'a 
jamais été évoquée, c'était plutôt un foyer 
logement. Jamais il n'a été question des 

nuisances que cet établissement pouvait 
induire et le projet n'a jamais fait l'objet de 
séances spécifiques de travail du conseil 
municipal.
ERDF...

...Vient d'identifier sur notre commune six 
endroits où l'éclairage public n'est pas fac-
turé parce que les contrats n'ont jamais été 
établis (13 500 € TTC de régularisation). 

Les contentieux

Bassin de rétention de la Planche
Réglé à l'amiable en août 2008, quinze 

jours avant la perte des subventions
Mur de soutènement sentier des 
Patys

Vieille procédure de près de 15 ans, 
réglée à l'amiable en 2008
Rue des Basses Rivières

Suite aux intempéries de 2001 un buto-
nage a été installé pour éviter l'effondre-
ment du mur de la propriété d'un Roche-
corbonnais. Suite à l'expertise de 2006 et 
après condamnation de la commune nous 
avons effectué la plus grande partie des 
travaux demandés rue de la Bourdonne-
rie en 2010, ce que confirme l'expertise 
amiable de Mars 2011. Depuis le butonage 
a été retiré et le mur consolidé par des 
tirants aux frais du propriétaire. La procé-
dure en appel à la Cour d'Appel de Nantes 
devrait se régler à l'amiable... 

Du fait de la présence du butonage un 
des riverains était dans l'incapacité de 
stationner sa voiture dans son garage. Il 
a engagé deux procédures pour trouble de 
jouissance et la commune a été condam-
née deux fois.
Rue des Bourdaisières

Insalubrité et nuisances... dossier en 
cours.

Cette liste (dossiers méconnus et conten-
tieux) n'est pas exhaustive... Elle prouve 
la rigueur avec laquelle doit être gérée 
la commune ... je vous parle souvent de 
travail de fond...

Nos projets hors programme

Régler le problème de la station d'épu-
ration

Améliorer la qualité de l'eau potable 
(début 2012)

Étude en cours pour l'aménagement de 
la D952 de Saint-Georges au Patys

Étude en cours pour la réalisation d'une 
piste cyclable dans le lit de la Loire entre 
Blanc Foussy et les Patys

Création d'une ZAP (Zone Agricole Pro-
tégée) : le dossier est en Préfecture pour 
lancement par le Préfet de l'enquête pu-
blique. La ZAP sera effective vers la fin du 
1er trimestre 2012.

Réalisation du parvis de l'église en pierre
 Extension de l'inscription de la Cha-

pelle   Saint-Georges à l'inventaire des 
Monuments Historiques, à la totalité de 
l'édifice. (Actuellement seuls les fresques 
et les vitraux sont classés)

Création d'un city-stade et d'un skate 
parc au chalet du Moulin destinés au centre 
de loisirs et aux adolescents du village.

Création d'un port et d'un chantier naval 
avec les associations la Rabouilleuse et 
les Nautes de la Lanterne.

En 2012 nous réaliserons "un musée 
dans la rue". Il s'agit d'organiser un circuit 
touristique et de poser sur nos belles de-
meures photo ancienne et commentaires 

pour retracer l'histoire et l'évolution du site 
(en accord avec les propriétaires).

L'évolution du fleurissement de notre vil-
lage participera à la mise en valeur de notre 
patrimoine et à l'attractivité touristique de 
Rochecorbon. Nous souhaitons "cueillir" à 
moyen terme deux nouvelles fleurs.

Réalisation d'un plan de ville (en cours)
Agenda 21 : Nous avons répondu a un 

appel à projet de la Région et nous avons 
été retenu... A suivre.

L'ensemble de ces projets "supplémen-
taires" ne sera pas abouti à la fin de notre 
mandat d'autres verront sans doute le 
jour....
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Merci aux employés des espaces verts dont les efforts et le travail ont 

été récompensés par une fleur. Ainsi Rochecorbon fait désormais 

partie des villages fleuris. C’est une première fleur sur un bouquet de quatre 

possibles. Notons que sur les 277 communes que comptent le département 

d’Indre-et-Loire, 151 ont participé et huit seulement (dont Rochecorbon) ont 

été sélectionnées pour participer au concours Régional. C’est donc une belle 

satisfaction qui donne envie de poursuivre l’embellissement de notre cadre 

de vie. Le fleurissement est un élément de la qualité de vie d’un village. Il 

augmente son attrait touristique, favorise les échanges conviviaux, participe 

à la mise en valeur du patrimoine, stimule la solidarité.

Noël BROSSIER et Yannick FRANCOIS
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Dans le cadre du festival "Jazz en Tou-
raine" à Montlouis-sur-Loire, ROCHE-

CORBON offrait un concert gratuit le ven-
dredi 16 septembre à la salle Saint-Vincent 
fraîchement repeinte par les membres de 
l'association Culture et Loisirs. C'est avec un 
support éclairage-sono professionnel que le 
groupe Rudy Bonin a charmé l'auditoire de 
rythme caractéristique d'un jazz classique 
toujours apprécié.  

Francois FRESLON

Retour en image

Le 14 septembre quelques habitants 
de Rochecorbon ainsi que le centre 

de loisirs ont participé à l'opération Loire 
Propre. Sollicité par la ville de 
Tours partenaire du groupe AU-
CHAN cette action de nettoyage a 
été menée en bords de Loire. En-
cadrés par Yannick FRANCOIS du 
service espaces verts, les enfants 
du centre de loisirs ont ramassé 
500 kilos de déchets variés qui 
polluaient le paysage et le fleuve 
classé au patrimoine mondial de 
l'UNESCO. Saluons cette initiative 
qui sensibilise nos enfants, eux qui 

demain contribueront à la préservation de 
notre environnement.

François FRESLON

Comme les années précédentes, le 
13 Juillet,  nous avons commémoré 

la Fête Nationale symbolisée par la prise 
de la Bastille le 14 juillet 1789. La chance 
était avec nous car la pluie continuelle des 
jours précédents, ennemie du feu d’arti-
fice,  cessa, pour la grande satisfaction du 
public. En présence des élus, l'ensemble 
musical Sainte-Cécile sous la baguette de 
M. LEPAIN a rythmé les pas de Monsieur 
le Maire et du Capitaine ALLIAS, chef  du 
centre de secours de Vouvray pendant la 
revue des sapeurs pompiers.

Tout le monde s'est retrouvé autour du vin 
d'honneur offert par la municipalité avant 
de dîner au stand tenu par l’Elan Vouvrillon. 
A la nuit tombée, dans les rues du village, 
les Rochecorbonnais  ont suivi la retraite 
aux flambeaux avec lampions et feux de 
bengale. Au retour, le stade était bondé 
pour le feu d’artifice. Sur l’incontournable 
piste de danse, grands et petits se sont 
exprimés jusqu’à une heure avancée de 
la nuit. Des moments forts dans un climat 
de convivialité et d’échanges chaleureux. 

Un grand merci aux musiciens, à l’Elan 
Vouvrillon et aux employés municipaux 
qui ont travaillé pendant plusieurs jours 
pour assurer la logistique de cette soirée.

Josiane LAUBION

13 juillet

Loire Propre

Le Mexique s'invite à ROCHECORBON

Jazz en Touraine

Un couple franco mexicain résidant 
à Rochecorbon et deux amis mexi-

cains ont eu l'idée de célébrer l'année du 
Mexique à Rochecorbon le 10 septembre 
dernier. En lien avec la municipalité le 
projet a vu le jour dans des délais res-
treints. L'association 
Franco Mexicaine de 
Touraine a été créée 
en juin et grâce à une 
préparation efficace et 
minutieuse les Roche-
corbonnais  se sont 
évadés vers ce pays 
synonyme d'exotisme.  
Divers thèmes leurs 
étaient proposés dans 
la salle des fêtes : 

 - Une exposition colo-
rée relatant notamment 
la Révolution Mexicaine 
et le rôle de la femme. 

Des documents, des photos, des meubles 
décorés, des tissus, de jolis sacs artisanaux 
d'OAXACA complétaient l'exposition. Les 
réalisations et documents relatifs à la pres-
tigieuse civilisation AZTEQUE ont ainsi fait 
rêver les visiteurs. 

- Une conférence sur les richesses natu-
relles du Mexique a mis en évidence la 
bio-diversité de ce pays. 

- Des plats mexicains guacamole et tortillas 
ainsi que des cocktails Marguarita et Agua 
de Jamaica ont été appréciés de tous.

- Les enfants ont découvert des jeux ty-
piques tels les Pinatas.

Francois FRESLON

7
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Le soleil que nous n’attendions pas 
était au rendez-vous et 116 personnes 

dont deux Australiens de Sydney chemi-
nèrent le long de la D952. Un sentier en 
bord de Loire jusqu'au Patys procurerait 
un tout autre plaisir. Mais ce désagrément 
fut largement compensé par l’accueil fait 

par Didier EDON au Domaine des Hautes 
Roches. Dans ce manoir du XVIIIè siècle, 
posé contre la falaise qui surplombe la 
Loire, café et croissants chauds nous at-
tendaient dans la magnifique cave de ré-
ception troglodytique. Une vingtaine de 
personnes ont embarqué à bord du « Saint-

Martin » pour une balade sur la Loire 
richement commentée. Les autres 
participants ont visité les caves  
« Blanc Foussy » et goûté la ber-
nache des dernières vendanges. 
Un exposé fort intéressant nous 
a éclairés sur l’origine et les di-
verses utilisations de ces grandes 
galeries creusées dans le tuffeau. 
Les deux groupes se sont retrou-
vés au pied de la Lanterne (bâtie 

en 1095) pour côtoyer de près ce mo-
nument qui intrigue : Une Guette ? Un 
fanal ? Ou seulement un point de re-
père ? Le mystère reste entier… En en-
trant dans la belle demeure ancienne de  
«Terre Exotique », un parfum subtile de 
mélange d’épices nous enveloppe et nous 
invite au voyage. Erwan de Kerros est 
un aventurier qui parcourt le monde, sac 
au dos dans la brousse à la recherche 
d’épices rares comme le poivre de Penja 
ou dans les mines d’Iran où le sel bleu 
est extrait. On écoute, c’est captivant, ça 
fait rêver, mais il est tard il faut rentrer. 
Un grand merci à Mme BON, M. EDON, 
M. MARCHAND, BLANC FOUSSY et à  
M. DE KERROS.              Josiane LAUBION

18 septembre 2011 : succès de la marche du patrimoine

  Assoc ia t i ons

Vendredi 30 septembre vers 18h30 
la Municipalité et le Comité de ju-

melage de Rochecorbon  recevaient une 
délégation d’une trentaine de personnes 
du Comité de Jumelage de Hünxe, ville 
jumelle de Rochecorbon. Les festivités 
de bienvenue offertes par la municipa-
lité avaient lieu à la salle des fêtes avec 
les familles d’accueil.  
Le samedi,  pour nos 
hôtes, le programme des 
visites nous emmenait à 
Bourré, charmante ville 
du Loir et Cher où nous 
avons visité, La Magna-
nerie qui offre une vue   
imprenable sur la val-
lée du cher. Dans cette 
demeure paysanne, 
véritable habitation tro-

glodytique, sont proposées des visites 
à caractère multiple. Une exposition de 
fossiles marins extraits du site, des an-
ciennes carrières d'où étaient tirée la 
pierre de tuffeau utilisée pour construire 
les châteaux et demeures bourgeoises 
de Touraine. Nous avons découvert dans 
la magnanerie du XVIIème siècle tous les 

secrets de l’élevage du ver à soie. Après 
le repas méridien nous étions attendu 
à la Cave des Roches, pour découvrir 
la culture des champignons destinés à 
la cuisine raffinée de nos grands chefs 
étoilés. Mais le clou de la journée fut la 
visite de la ville souterraine. 1500 m² de 
façades sculptées dans la masse, véri-
table témoignage d’un passé unique au-
jourd’hui disparu. Un travail de grande 
précision criant de réalité, magnifique.  
Le repas officiel avait lieu le dimanche  midi 
au Moulin de la Planche à Langennerie.  
Ce  programme chargé d’histoire prit 
fin lundi 3 octobre vers 10h30 quand 
nos hotes allemands s'éloignèrent avec 
comme à l’accoutumée quelques larmes 
au coin de l’œil, accompagnées d’un signe 
de la main pour dire, au revoir et à bientôt.

Le Président, Jacky DAVOT

Comité de Jumelage : délégation de Hünxe à Rochecorbon

Suite à l'Assemblée Générale du 29 
septembre le rapport d'activité a 

été approuvé à l'unanimité. Le bilan de 
l'année est positif, puisque nous avons 
distribué 4 367€ qui ont permis : de fi-
nancer les spectacles de Noël, l'achat de 
livres et d'abonnements dans les deux 
écoles ; les sorties à la ferme de l'école 
maternelle ; le transport pour certaines 

sorties de l'école élémentaire ; une aide 
partielle pour la classe transplantée 
des CM2 ainsi que l'organisation d'une 
chasse aux oeufs et un tournoi de ping-
pong. Le bureau pour l'année 2011/2012 
se compose de la manière suivante : 
Présidente, Christine Robé - Vice Prési-
dente, Lucie Leroy - Secrétaire, Sophie 
Girodeau - Vice Secrétaire, Isabelle Wer-
quin - Trésorière, Stéphanie Dinnequin 

- Vice Trésorière, Sophie Paolorsi - Vé-
rificateur des comptes, Sylvie Guerche.  
Le prochain rendez-vous sera une vente à 
la table "Vêtements enfants et maternité, 
jouets et puériculture" dans le gymnase 
de Rochecorbon le 20 novembre 2011. 
Une petite restauration sur place. Inscrip-
tions à la maison des Rochecorbonnais.

La Présidente, Christine ROBE

L'Association des Parents d'Elèves
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Culture et loisirs 

Pour tout renseignement, contactez le  
secrétariat au 02.47.52.51.73  

ou culture-et-loisirs@wanadoo.fr

Pour tout renseignement, 
contactez la Présidente au 

02.47.52.86.93

La culture

Elle ne paye pas de mine et pourtant 
elle est un joyau de Rochecorbon. 

Classée Monument Historique de style 
Roman, construite aux XIè et XIIIè siècles 
elle est en partie troglodytique dans sa 
partie primitive des VIè et VIIè siècles. 
Elle renferme des fresques des XIè et XIIè 
siècle exposant des évangiles selon Saint-
Jean. Un merveilleux vitrail du XIIIè siècle 
montrant la rencontre de Melchisédech et 
Abraham au XIXè siècles avant la nais-
sance de Jésus Christ, complète la visite.  
Jusqu'au 31 octobre 2011 venez partici-
per aux visites commentées de 14h30 à 
18h00 tous  les dimanches et jours fériés. 
Pour les groupes sur rendez-vous au 
02.47.52.53.06. Entrée gratuite.

   Le Président, Georges SERTIN

Notre atelier pastel, sous la direction 
de Madame C. CHARTIER, réunit 

actuellement plus d'une vingtaine de parti-
cipants aux trois cours distincts les lundis 
et mardis de chaque semaine. Dans une 
ambiance chaleureuse et rigoureuse vous 
progresserez rapidement dans l'appren-
tissage du pastel : dessins en couleurs 
exécutés avec des crayons de pastel. 
Une prochaine exposition des dernières 

oeuvres aura lieu à la salle des fêtes du 
28 novembre au 4 décembre inclus et 
vous permettra de juger de la qualité des 
artistes.

Nouveauté :

La Maison des Rochecorbonnais propose 
une nouvelle activité de loisirs pendant 
les vacances scolaires : "décoration sur 
divers supports". Premier atelier du 24 au 
27 octobre inclus de 14h à 17h.

Cotisation annuelle de 13 €.  
Inscription à la maison des Roche-
corbonnais au 7 rue du docteur 
Lebled. Tel : 02.47.52.58.84

Le Président, Georges SERTIN

La Bibliothèque : Portage à domicile, un service gratuit en cours d’étude

L’équipe de la Bibliothèque étudie la 
mise en place d’un service gratuit de 

portage à domicile (sous réserve d’une 
inscription à la Bibliothèque), de livres 
pour les habitants de la commune, qui 
pour une raison quelconque ne peuvent 
se déplacer de manière provisoire ou 
définitive. Des romans classiques ou po-
liciers, des livres «  large vision » (gros ca-
ractères) pourraient être portés à votre do-
micile et prêtés pour environ 3 semaines.

Les personnes susceptibles d’être intéres-
sées peuvent prendre contact :

- soit par téléphone au : 02.47.52.58.84 du 
lundi au vendredi, l’après-midi.

- soit par e-mail : bibliothèque.rochecor-
bon@orange.fr

Sous réserve d’un nombre suffisant de 
personnes concernées, ce service pourrait 
être mis en place relativement rapidement.

 
L'Équipe de la Bibliothèque

Activités culturelles et artistiques
Dessin - Peinture - Arts plastiques ; Pas-
tels gras - pastels secs - peinture à l’huile-
acrylique – encre-techniques mixtes ; Mo-
delage ; Mode-Tendance ; Encadrement ; 
Création de meubles en carton ; Théâtre 
Enfants dès 6 ans ; Théâtre Adultes

Danses
Eveil Multi-découvertes ; Eveil à la danse 
Classique ; Danse Classique ; Modern’ Jazz ; 
Danse Orientale ; Samba - Salsa  ; Danse 
Energie Aérobic ; Danse Country ; Danse 
Africaine ; Expression Corporelle d’inspi-
ration africaine ; Atelier Corps et Musique
Forme et bien être
Gymnastique traditionnelle ; Stretching 
– Etirements - Assouplissements ; Gym 
tonic-dynamique ; Yoga ; Tai-chi 
Instruments
Piano ; Violon ; Guitare classique ; Guitare 
Basse ; Guitare d’accompagnement

Les amis de la Chapelle  
Saint-Georges

Pour tout renseignement, contactez le Président au 02.47.52.58.84

Zoom sur... l'atelier pastel à la Maison des Rochecorbonnais

9

  Assoc ia t i ons
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La section 
tennis de 

l'ASR a dé-
marré la sai-
son  avec de 
nouveaux diri-
geants. Moti-
vée par les très 
bons résultats 
de ses équipes 
aux championnats de printemps elle 
espère faire encore mieux. L'école de 
tennis ainsi que les cours adultes ont 
débuté le 28 septembre. Un tournoi in-
terne a permis à Chantal JOUBERT et 
Frédéric VORZAIS de s'affronter lors 
d'une finale sympathique

Le sport

L'Association Sportive de Rochecorbon,  
du changement chez les présidents...

La culture

Retour sur  ... le Forum des  
Associations

Samedi 10 septembre : 3ème Forum 
des Associations de la commune 

dans les domaines culturels, sportifs et 
de loisirs. Cette manifestation organisée 
dans le gymnase a accueilli une quin-
zaine d'associations dans une ambiance 
chaleureuse et sympathique. Les stands 
bien documentés, décorés et très attrac-
tifs tenus pas des bénévoles passion-
nés ont proposé diverses activités pour 
2012. Dans l'après-midi, les adhérents 
de l'association Culture et Loisirs nous 
ont proposé des démonstrations de 
danses orientales, africaines et de tai-chi.  
Cette journée moins fréquentée que les 
précédentes éditions, permet néanmoins 
en complément des informations diffu-
sées, de fructueux dialogues entre asso-
ciatifs et publics.

... le salon du développement   
durable

Samedi 1er et dimanche 2 octobre s'est dé-
roulé dans le gymnase de Rochecorbon le 
"1er salon de l'artisanat et du développement 
durable" organisé par le Comité d'Animation. 
Installés dans des stands attractifs et très bien 
documentés, accompagnés par deux viticul-
teurs de Touraine et un producteur de miel, 
une quinzaine d'artisans locaux ont présenté 
leurs activités, les matériaux proposés à la 
vente et leurs réalisations. Les Rochecor-
bonnais ont retrouvé ou découvert des entre-
prises prêtes à satisfaire leurs besoins dans 
de nombreux domaines : pompes à chaleur, 
isolation, couverture, charpente, menuiserie, 
électricité, ferronnerie, traitement des eaux, 
nettoyage, traitement des espaces verts et 
une banque locale soucieuse d'accompagner 
ses clients. Expérience à renouveler !

L'association Phenix 37 co-organisatrice 
de la manifestation "Tunning et véhicules 
anciens"  nous a fait part qu'elle se reti-
rait de cette manifestation début juillet. 
Cette décision inattendue et tardive nous 
a contraint à annuler cette manifestation.

Notre projet 

Le Comité d'Animation de Rochecorbon 
envisage de lancer en 2012 une série de 
présentations sur le thème "Rochecorbon 
et son histoire". Des personnalités Roche-
corbonnaises intéressées par l'histoire, les 
traditions, les vieilles pierres, ont accumulé 
de nombreux renseignements. Tout cela 
pourrait sans doute à terme faire l'objet 
de publications. Nous envisageons une 
exposition avec documents, photos, vi-
sites éventuelles, conférences et débats...  

En complément des personnes 
déjà contactées, nous lançons 
un appel aux Rochecorbonnais 
passionnés qui désireraient 
faire partager la riche histoire de 
notre village. Si vous en faites 
partie (études, collections...) 
merci de bien vouloir nous com-
muniquer votre nom, adresse et 
nous prendrons contact avec 
vous.

Le Président, Georges PEROT

Pour tout renseignement, contactez le Président au 02.47.52.58.84

Le Comité d'Animation de Rochecorbon

ASR LEFEVRE 
Antony

Section AIKIDO LA BIHAN 
Bernard

Section BASKET NOGUEIRA 
Marie-Ange

Section ESCRIME LE BIHAN 
Marie-Paule

Section FOOTBALL LECOUTEY 
Arnaud

Section GYMNASTIQUE MENUDET 
Ines

Section JUDO PINSON 
Eric

Section PETANQUE FOURNIER 
Yvon

Section TENNIS BERARD 
Eric

Section Tennis

Eric BERARD

Très heureux de 
reprendre la suite 

de la présidence de 
l'ASR, j'espère faire 
aussi bien que mon 
prédécesseur, Jackie 
MOREAU. Au nom 
de tous les membres 
et représentants du 
bureau, je lui adresse 
nos sincères remer-
ciements pour ces six 

années au service des 
sports de Rochecorbon, 

ainsi que pour la création de la marche annuelle 
pour la sclérose en plaques.

Pour tout renseignement, contactez le Président, 
Antony LEFEVRE au 02.47.52.50.09

Pour tout renseignement, contactez 

Le Président au 02.47.52.84.98

Antony LEFEVRE
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 L'Ensemble Musical Sainte-Cécile

La Musique

Les petits comme les grands ont ap-
précié la fête du judo qui s’est dé-

roulée le 19 juin dernier dans la bonne 
humeur. Le club de Rouziers était invité 
cette année à participer à la fête ryth-
mée en plusieurs temps : échauffement 
commun, compétition, démonstration de 
Jujitsu, remise des récompenses et des 
nouvelles ceintures. La journée s’est ter-
minée par un goûter et un pot de l’amitié. 
Nous remercions les commerçants de 
Rochecorbon pour leur participation à la 
tombola.

Orchestre d’Harmonie

L’Ensemble Musical Sainte Cécile a 
donné son traditionnel concert cham-

pêtre à la guinguette de Lulu Parc le 
mercredi 29 juin devant 450 personnes.  
Le 3 juillet l’orchestre participait au festi-
val de musique du Vouvrillon à Vernou-
sur-Brenne dans le magnifique Parc de 
l’Hôtel Noble, avec les 6 autres forma-
tions du canton. Le concert de clôture 
était assuré par le Brass Band Exobrass. 
Le 13 juillet, l'Ensemble Musical accom-
pagnait la revue des sapeurs-pompiers 
et la retraite aux flambeaux. Le 16 juillet, 
les musiciens donnèrent un mini concert 
à l’occasion du mariage de Ronan avec 
Amélie Prieur ancienne sociétaire à l’eu-
phonium. Amélie est actuellement au 
conservatoire national supérieur de Paris.  
L’Ensemble Musical a été endeuillé par 
le décès de M. Joël Maurice et M. Gilbert 
Prieur. M. Joël Maurice fut professeur de 
musique à l’Ensemble Musical de 1964 
à 1995. Apprécié de tous ses élèves il 
fut le créateur de l'école de musique de 
Rochecorbon, de Montlouis-sur-Loire 
et  de l’Espoir Musical de Vouvray. Joël 
Maurice clarinettiste et saxophoniste 
forma de nombreux élèves dans le dé-
partement dont certains sont aujourd’hui 
musiciens professionnels. Ses obsèques 

ont eu lieu le 27 mai en l’église du Christ 
Roi à Tours. M. Gilbert Prieur avait re-
joint l’Ensemble Musical en 1953. Après 
avoir joué du saxophone ténor, il excelle 
au saxophone baryton pendant plus de 
40 ans. Musicien dans l’âme il a transmi 
sa passion à ses trois fils et à tous ses 
petits enfants sans exception. Presque 
tous seront  membres de l’Ensemble 
Musical Sainte-Cécile de Rochecorbon. 
Musicien assidu et dévoué durant 58 
années, discret, toujours prêt à rendre 
service, Gilbert était un pilier de l’En-
semble Musical Sainte Cécile. Il partici-
pa également pendant 14 ans à la classe 
d’orchestre (orchestre des jeunes). Ses 
obsèques ont eu lieu en l’église de Ro-
checorbon le 4 juin.

L’école de musique propose  
les classes suivantes :

Flûte, hautbois, clarinette, saxophone, 
trompette, trombone, tuba, euphonium, 
batterie, percussions, piano et guitare.

Pour tout renseignement contacter le 
directeur, M. Patrick LEPAIN (Tél : 02 54 
20 28 82 ou 06 81 97 95 28)

Le Président,  

Didier BROSSEAU

Pour tout renseignement,  
contactez le Président au 

02.47.52.51.81 après 19h00

Le sport

La chorale Sans Nom Cent Notes est 
toujours à la recherche de choristes 

pour compléter ses divers pupitres,  mais 
surtout le pupitre ‘’Basse ‘’  où il manque 
deux ou trois personnes.  Dates de nos 
prochains concerts : 

- dimanche 11 décembre aux Montils (41) 

– dimanche 18 décembre 
à Rochecorbon pour le  
traditionnel concert de 
Noël à l'église.

Le Président, 
 Jacky DAVOT

Section Judo

Pour tout renseignement, contactez Le  
Président, Eric PINSON au 02.47.52.84.97

La Chorale Sans Nom Cent Notes

Pour tout renseignement, contactez  
le Président au 02.47.52.54.71

Section Rugby - A noter :

Changement de président à l'Elan  
Vouvrillon. Christophe ALBOUY a 
cédé sa place à Cathy LE GALL.

Echauffement commun

Démonstration de Jujitsu

Randori (combat) entre petit et grand M. Joël MAURICEM. Gilbert PRIEUR
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Du côté des maternelles...

Du côté de l'élémentaire...

Les CM2 larguent les 
amarres ...

Depuis des années déjà, 
aidés financièrement 

par la Municipalité et l’Asso-
ciation des Parents d’Elèves,  
les CM2 de l’école élémen-
taire partent pour un séjour 
de plusieurs jours au troi-
sième trimestre. Cette an-
née, direction la grande bleue 
pour un séjour découverte 
du milieu marin au centre 
Marceau de Batz-sur-Mer.  

Au programme pour les 36  
élèves "futurs sixième" : une 
initiation à la voile sur les cata-
marans de l’école de voile de 
la plage Valentin (5 séances) 
mais aussi une pêche à pied, 
une visite du port du Croisic et 
de son chantier naval, la dé-
couverte des marais salants… 
et des soirées de chants de 
marins, de contes bretons et 
d’initiation aux danses bre-
tonnes. De quoi finir en beau-
té leur scolarité élémentaire !

C'est la rentrée !

Deux nouvelles en-
seignantes ont inté-

gré l'équipe pédagogique :  
- Laure BOUARD in-
tervient tous les matins 
auprès des élèves de 
moyenne et grande section                                        
- C. F. est présente les 
lundis et jeudis en pe-
tite et moyenne section.  
- Catherine GASNIER, Agent 
Territorial Spécialisé des 
Ecoles Maternelles est rem-
placée par Christel BOIS-
GARD. Bienvenue à toutes 
les trois ! Cette année encore 
de nombreux projets pédago-
giques verront le jour, notam-
ment un projet AFRICAIN. 
Danses africaines et percus-
sions seront à l'honneur. Un 
projet pluridisciplinaires sera 
aussi mené mêlant les arts 
plastiques, visuels et la mu-
sique.

Bienvenue à Christel BOIS-
GARD ! Titulaire du Diplôme 

National Supérieur d'Expres-
sion Plastique de l'école des 
Beaux-arts de Nantes et d'un 
CAP petite enfance, Christel 
a occupé des postes d'ASEM, 
responsable et animatrice club 
enfants, directrice adjointe 
ALSH. Ces violons d'Ingres 
sont le dessin, la couture, les 
loisirs créatifs ... autant d'activi-
tés qu'elle saura mettre au profit 
des enfants.

CLASSES ET PROFESSEURS EFFECTIFS

Toute petite et petite section - V. LEMOINE 25

Petite et moyenne section  

S. OSTY et C. F.
26

Moyenne et grande section   
L. DESNOUES et L. BOUARD

27

Grande section   
A. GALISSAIRE et E. HARDY 28

TOTAL 106

CLASSES ET PROFESSEURS EFFECTIFS

CP - F. AUDOUIN 23

CP / CE1 - C. BRUN 21

CE1 / CE2 - C. RIGOUX 23

CE2 - C. BLIN et L. BOUARD 26

CM1 - A. SAINT-JEAN et C. F. 23

CM1 - V. PORCHERON 23

CM2 - D. PLUMECOCQ 24

TOTAL 163

L'équipe s'est enrichie de deux nouvelles collègues 
: Laure BOUARD et C. F. qui interviennent égale-

ment à l'école maternelle. Les enseignants dynamiques 
comme toujours sont ravis de se retrouver sur les bancs 
de l'école avec leurs élèves pour cette nouvelle année 
scolaire !

C. BLIN
L. BOUARD

A-M  
SAINT-JEANC. BRUN

D. PLUMECOQ

C. RIGOUXV. PORCHERON F. AUDOUIN C. F.

V. LEMOINE

C. BOISGARD C. BRETEILLE V. DURQUET C. F.

L. BOUARD

E. HARDY

S. OSTY
A. GALISSAIRE

S. FRANCINEAU

C. NEVEU

L. DESNOUE

ASEM ASEM ASEM

ASEM

ASEM

Classe transplantée : mai 2011
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Du côté de l’Accueil de Loisirs...

Du côté de la petite enfance...

Programme des mercredis loisirs : 1er trimestre - rentrée 2011

Dates 3 - 5 ans 6 - 11 ans

19 octobre Le vol des Bourdons 
Spectacle "La vieille malle au fond 
du grenier" offert par la CCV à 
Monnaie

2 novembre

Thème "la pomme". Balade 
dans les vignes et atelier cui-
sine (compote et chausson aux 
pommes géants)

Initiation au basket et atelier  
bricolage

9 novembre
Découverte des saisons : réa-
lisation d'un tableau. Ludobus

La chenille culbuto et ludobus

16 novembre
Atelier mosaïque "la pomme 
gourmande"

Atelier cuir : réalisation d'une  
pochette en cuir

23 novembre Modelage en terre
Réalisation d'une tortue en  
pâte à sel. Atelier cuisine.

30 novembre
Histoire de pomme : blanche 
neige, trognon et pépin... Jeux 
collectifs au dojo

Tournoi de badminton. Réalisa-
tion d'un casse tête.

7 décembre
Atelier de Noël : décorations, 
peintures, cadeaux...

Atelier de Noël : réalisation d'un 
bougeoir

14 décembre
Le grand jeu du père Noël : pâ-
tisseries et petite fête

Fabrication d'une tire lire "Pic-
sou". Piscine (sous réserve)

Pour tous les enfants les activités de la se-

maine porteront sur le Brésil. Animations 

danses avec des percussions tous les matins 

pendant 1h30. Fabrication d'instruments, de 

costumes..., jeux collectifs, peintures vives et 

paillettes, atelier cuisine... Un spectacle de  

clôture, complétera l'activité de la semaine.

Programme des vacances de Toussaint

Une nouvelle infirmière...

Depuis début septembre, Catherine 
FONT a intégré l'équipe des deux 

structures multi-accueil en remplacement 
de Béatrice BEAUVAIS pour le bien être 
de nos petits. Diplômée d'état en tant 
qu'infirmière et puéricultrice, Catherine 
FONT possède un cursus professionnel  
riche : hôpital CLOCHEVILLE,  crèches 
familiales et traditionnelles de l'agglomé-
ration. Elle aura notamment la charge de 
mettre en place les Projets d'Accueil  In-

d i v i d u a l i s é s , 
les protocoles 
d'hygiène et de 
santé en colla-
boration avec 
le médecin ré-
férent. Présente 
tous les jours 
de 9h à 12h30, 
nous lui souhai-
tons la bienve-
nue !

Depuis la rentrée, le rendez-vous est 
pris. Par groupe de cinq / six, les enfants 
"les grands" des structures multi-accueil  
"La Terrasse" et "Les Petits Lutins" se ren-
dent tous les vendredis matins pendant 
trois quart d'heure à la bibliothèque. Dans 
un premier temps une approche individuelle  
est privilégiée : chacun choisi un ou plu-
sieurs livres a parcourir. Puis ils se regrou-
pent afin d'écouter la lecture d'une histoire 
et ainsi partager un moment convivial.

- Séance de psychomotricité orchestrée 
par Marie-Odile BONNET tous les lundis 
matins jusqu'à fin octobre.

- Séance de ludobus jeudi 13 octobre

- Rencontre  avec le Relais Assistante 
Maternelle (RAM) : échange entre les en-
fants des structures multi-accueil et ceux  
des assistantes maternelles du RAM. Plu-
sieurs dates 
seront pré-
vues d'ici fin 
2011.

Rendez-vous à la bibliothèque !

A noter : 

Pour tout renseignement, contactez Sylvie 
GUERCHE, directrice au 02.47.52.89.09

Catherine FONT

13
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Voirie...Bâtiments Voirie...Bâtiments

314

Terrain de Football
• Rénovation des vestiaires et des tribunes 
(49 380 € TTC)

• Installation de l'arrosage intégré  
(32 980 € TTC)

• 

Rue des Basses Rivières 
• Enlèvement du butonage par les ser-
vices techniques

RD952
• Création de ralentisseurs par le SITCAT

Rue des Clouet
• Élargissement de la voirie, reconstruc-
tion de murs et création d'un plateau au 
carrefour de la rue des Clouet et de l'église 
(95 180 € TTC)

Chemin de l'Alleau
• Remise en état de la chaussée  
(17 622 € TTC)

Rue du Moulin
• Marquage au sol de places de station-
nement (696 € TTC)

Parking rue des Clouets
• Réalisation en régie d'une clôture

Services techniques - voirie bâti-
ments - espaces verts
• Acquisition de nouveaux bâtiments  
municipaux (240 000 € TTC). Déménage-
ment  en cours.

• Achat d'un camion tribenne  
(33 488 € TTC)

Chapelle Saint-
Georges
• I n s t a l l a t i o n 
d'une nouvelle 
porte 

(3 239 € TTC) 

Gymnase
• Remise aux normes du traçage des  
aires de jeu des différents sports  
(1 475 € TTC)

Stade d'honneur
• Inauguration du stade "Gérard Mainson"

Cave municipale rue du Docteur 
Lebled
• Travaux de confortement (2 715 € TTC)

Écoles
• Achats de livres pour les classes élé-
mentaires (900 € TC)

• Serveur "AMON ECOLE" (725 € TTC)

• Achat de draps, jouets en bois, tapis pour 
les maternelles (1 950 € TTC)
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I n fos

Éboulement rue des Basses Rivières : destruction des habitations

Fin août l'État a donné son accord pour la destruction des trois pro-
priétés sinistrées depuis le 30 avril 2010. Le conseil municipal a dé-

libéré le 12 septembre 2011 pour engager la procédure d'acquisition 
amiable, condition préalable aux travaux de démolition et d'achèvement 
des travaux sur le site. Un merlon arboré et clôturé interdiront l'accès 
à la fosse de réception qui sera réalisée pour recueillir les éventuels 
éboulements mineurs qui pourraient avoir lieu dans l'avenir. Les travaux 
seront réalisés avant la fin de l'année et la rue des basses rivières réou-
verte à la circulation.

Suite à deux conférences réalisées 
en 2009 et 2010 sur les thématiques 

de "l'observation" et de la "bientraitance", 
le Conseil Municipal sur proposition de  
Mme  MARTINOT, Coordinatrice des 
Structures Multi-Accueil, a souhaité pour-
suivre l'action engagée en mettant en 
place avec le Centre National de la Fonc-
tion Publique Territoriale (CNFPT) une 
formation pour l'ensemble du personnel 
axée sur l'analyse de la pratique dans le 
but d'améliorer la qualité de l'accueil des 
enfants. Une véritable démarche qualité 
qui permettra aux agents de prendre du 
recul sur les moments clefs de la jour-
née du jeune enfant accueilli en structure  
collective. 

UNE PREMIERE EN FRANCE !  
ROCHECORBON, COMMUNE PILOTE 
est la première à bénéficier d'une action 
de formation sur mesure sur site, pour 
l'ensemble des professionnels exerçant 
aux "Petits Lutins" et à "La Ter-
rasse". Le dispositif financé par 
le CNFPT est mené par une 
intervenante extérieure dans 
le but de promouvoir un ac-
cueil de qualité pour l'enfant 
et sa famille en fonction de la 
spécificité de chacun et pour 
satisfaire au mieux les besoins 
de ce public. Cette formation se 
déroulera du mardi 18 octobre 
2011 au 17 février 2012 sur les 

deux sites. Une première réunion d'infor-
mation a eu lieu le 6 octobre dernier. Une 
réunion de conclusion sera programmée 
en mars 2012 à laquelle seront également 
conviées les familles.

Formation petite enfance sur site : une première en France !

Réunion d'information du 6 octobre 2011
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Mariages

PATTE Silvain et VARANNE Aurélie 11 juin 2011

VAUJOIS Antoine et PINAULT Stéphanie 15 juillet 2011

LE MORVAN Yannick et THIERRY Elise 16 juillet 2011

KLARZYNSKI Sébastien et COUDREAU Aurélia 16 juillet 2011

JOSIEN Marc et DURQUET Aurélie 6 août 2011

QUELIN Dominique et AUDEBERT Florence 13 août 2011

Agenda  mun ic ipa l  e t  assoc ia t i f
► Dimanche 6 novembre       
      Ronde des Vignes 

► Vendredi 11 novembre 
      Cérémonie du 11 novembre

► Du Samedi 5 novembre au dimanche 20 
de 14h00 à 18h00 et de 10h00 à 18h00 le 
dimanche  - Antre des Arts - Entrée 4€ 
"Voyage autour du monde". Exposition de textiles anciens 
organisée par l'OCIV et l'association "Broderie et Dentelles" 
de Chanceaux sur Choisille. Ouvert le matin sur rendez-
vous aux écoles.  
Dimanche 13 novembre à 16h : "conférence promenade" 

► Dimanche 20 novembre à 10h30 - Eglise         
L'Ensemble Musical Sainte-Cécile fête sa patronne

► Dimanche 20 novembre - Gymnase
      Vente à la table de vêtements enfants et maternité, jouets 

et puériculture

► Vendredi 25 novembre à 19h00 - Salle du   
      conseil  
      Réception des nouveaux Rochecorbonnais

► Dimanche 27 novembre 
      L'Ensemble Musical Sainte-Cécile donnera un concert 
       à Orbigny avec la Lyre Républicaine d'Orbigny

► Du lundi 28 novembre au 4 décembre de 10h00 
à 19h00 - Salle des fêtes 
Exposition pastel organisée par la Maison des Rochecor-
bonnais

► Vendredi 9 décembre à 12h30 - Salle des fêtes
       Repas des séniors                            

► Samedi 10 décembre de 14h00 à 19h00 et di-
manche 11 de 10h00 à 19h00 - Salle des fêtes
2ème édition du salon des vins BIO de Touraine. Dégustation 
de Vouvray, Montlouis-sur-Loire, Chinon, Bourgueil.  
Entrée 3 €.

► Dimanche 11 décembre      
      La Chorale Sans Nom Cent Notes donnera un concert aux 

Montils (41)

 ► Dimanche 18 décembre à 16h00 - Eglise de       
       Rochecorbon 
       Concert de Noël par la Chorale Sans Nom Cent Notes

 ► Vendredi 6 janvier à 20h30 - Gymnase
         Voeux du Maire

 ► Lundi 16 janvier
Collecte des sapins de Noël. Les arbres dépouillés de tous    
décors seront déposés au plus près de votre domicile et à 
un endroit accessible au passage du tracteur des services 
municipaux.

Décès
DORLEANS épouse BOURILLON Suzanne 24 mai 2011

DARQUE veuve TARRIOT Henriette 5 juin 2011
PRIEUR Gilbert 29 mai 2011

MARCEUL André 13 juin 2011 

DUCHATEL Cyrille 16 juin 2011

RABOTIN Marc 7 août 2011 

MASSE Michel 2 septembre 2011

VERDON Pierre 7 septembre 2011

LEBRETON Annic 15 septembre 2011

           e t  v ie  soc ia le

Naissances

MARCHAIS MONANGE Louis 22 mai 2011

RAMBAUD Iris 23 mai 2011

RENARD Marie 30 juin 2011

RENARD Constance 30 juin 2011

TANCHOUX Timéo 13 juillet 2011

CHAUMETTE Elisa 13 septembre 2011

"Chez soi, bien et longtemps : des conseils 
pour adapter son logement aux contraintes 
de l'âge "

Le Pays Loire Touraine vous propose un programme 

d'informations qui vous apportera des conseils et des 

bonnes idées sur les aménagements ou les travaux à 

réaliser pour pouvoir vivre longtemps chez soi dans de 

bonnes conditions. Une information gratuite vous  est 

proposée le vendredi 21 octobre à 14h30 à Vouvray 

dans la salle des fêtes derrière la mairie.


